

La luz sigue desbocada y estrena octubre por encima de los 200 euros el MWh

La OCU calcula que la electricidad se ha encarecido un 47% en septiembre

EL PAÍS, Madrid

La espiral alcista de la electricidad suma y sigue. El precio medio en el mercado mayorista alcanzará hoy una media de 216,01 euros el megavatio hora (MWh), un 13% más que el día anterior y un nuevo récord, por primera vez por encima de los 200 euros. Entre las 9.00 y las 10.00 y entre las 20.00 y las 22.00, el pico será de 230 euros, mientras el tramo más barato (198,77 euros) será a las 16.00.

La luz, por tanto, inicia octubre en la misma tónica de los últimos tres meses, cuando ha ido encadenando un récord tras otro, hasta culminar septiembre con una media de más de 156 euros, por encima de los 106 de agosto.

El precio mayorista de la electricidad representa alrededor del 50% del recibo de la luz; el resto son peajes e impuestos, que el Gobierno ha rebajado para tratar de contener el recibo de la luz para

los particulares y lograr el compromiso de que la factura de este año sea similar a la de 2018.

La subida del 47% en septiembre en el precio mayorista de la electricidad ha anulado, según un informe de la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU), el efecto de las medidas aprobadas por el Gobierno —la rebaja del IVA del 21% al 10% lleva en vigor desde junio—. Una vez aplicadas estas medidas, la factura de

un hogar medio (4,6 kW de potencia y 292 kWh de consumo mensual) se elevó en septiembre hasta los 87,4 euros, un incremento de nueve euros sobre la de agosto (78,3 euros). De no haberse aprobado ninguna de estas medidas, la factura media se hubiera elevado a 107,2 euros.

Así, en el acumulado del año hasta septiembre, la factura de la luz de ese hogar medio asciende a 635 euros, frente a los 497 del mis-

mo periodo de 2020. Son 138 euros más, un aumento del 27,8%. Si se compara con la factura acumulada de 2018, (598 euros) la supera en 37 euros. Por eso, para la OCU, el compromiso del Gobierno de que el recibo de este año sea similar al de entonces se antoja imposible, ya que para ello la factura de estos últimos tres meses debería ser inferior a 50 euros, algo muy poco probable.

Las subidas afectan directamente a los 10 millones de clientes del mercado regulado, pero la OCU advierte también de las subidas que se están produciendo en las renovaciones de contratos en el mercado libre. Las comercializadoras, dice, aprovechan para “lanzar ofertas con precio fijo a largo plazo que en un futuro puede resultar muy perjudiciales”.